



# Legislativo debe ser contrapeso ante militarización: ONG

**Al evento por el 111 aniversario del Ejército mexicano, asistieron los secretarios de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, Marina, Rafael Ojeda; de Gobernación, Luisa María Alcalde y de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.**

Organizaciones civiles expresaron su preocupación por la iniciativa de reforma que busca militarizar la Guardia Nacional y realizaron un llamado al Congreso de la Unión para que actúe como contrapeso político y proponga alternativas que prioricen la seguridad ciudadana desde una perspectiva feminista.

“Ante la crisis de derechos humanos y de creciente violencia, el Ejecutivo federal sigue apostando por una estrategia de seguridad militar que ha demostrado no ser la solución a la violencia que enfrenta el país”, expusieron las ONG agrupadas en la RFAM (Red Feminista Antimilitarista).

Además, el grupo conformado por ONG como Data Cívica, Gire, Intersecta y México Unido Contra la Delincuencia, indicó que preocupa el creciente poder económico de las Fuerzas Armadas, pues de aprobarse la reforma que el presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados, el 5 de febrero pasado, éstas se adjudicarían recursos presupuestales significativos de alrededor de 400,000 millones de pesos para el ejercicio fiscal de 2024.

La RFAM destacó que estos recursos podrían destinarse a programas para combatir la violencia de género en lugar de fortalecer la militarización.

“Para ponerlo en perspectiva: en 2021, el gasto para el Programa de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus hijas e hijos fue de 415.9 millones de pesos.

“En cambio, lo que las Fuerzas Armadas gastaron ese año sólo para viáticos en el extranjero asciende a 459.9 millones de pesos. Con los 259,434 mdp que ya fueron aprobados en 2024 para la Sedena, se podrían financiar 624 Programas de Apoyo para Refugios”, concluyeron las ONG.



| PERIÓDICO   | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN     |
|---|--------|------------|-------------|
|  EL ECONOMISTA | 0      | 20/02/2024 | LEGISLATIVO |

## Rechaza militarización

Por su parte ayer, el presidente López Obrador rechazó de que el país se ha militarizado, al tiempo que aseguró que las Fuerzas Armadas tienen un compromiso con el pueblo mexicano y han apoyado proyectos, obras y han sido un pilar en el progreso del país.

“Mi agradecimiento al Ejército. En vez de militarizar al país, como sostienen nuestros opositores... en vez de eso, en vez de estar pensando en la militarización del país, lo que está quedando de manifiesto es que los soldados de México, el soldado es pueblo uniformado, las mujeres y los hombres de las Fuerzas Armadas son trabajadores, son leales y son patriotas”, comentó el presidente de México, durante la conmemoración del 111 aniversario del Ejército mexicano.

[arturo.rojas@eleconomista.mx](mailto:arturo.rojas@eleconomista.mx)

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/Legislativo-debe-ser-contrapeso-ante-militarizacion-ONG-20240220-0014.html>